

**CHANGAREANDO**  
cdmx

**CON UN TOQUE DISTINTO**  
Pollos Poncho te ofrece el tradicional pollo rostizado, pero en distintos platillos. Aquí podrás encontrar desde dobladitas hasta un trompo de esta carne al pastor.

CONOCE Y DISFRUTA



**'Quiere matarme'**

Desde 2020 lo denunció, pero enfrentó desdén de la justicia y artimañas de los defensores del acusado.

Más de dos años tomó a Diana que su ex pareja fuera a prisión por múltiples agresiones.

Por lo menos en tres ocasiones y argumentando desde problemas de salud hasta desconocimiento de la causa, las audiencias

fueron pospuestas. Finalmente, al agresor se le dictó prisión preventiva como medida cautelar.

**PÁGINA 4**

**Diana Tamayo, víctima**

**Que yo tuviera un accidente, él de verdad quiere matarme.**

@reformaciudad ciudad@reforma.com

**CIUDAD**

MARTES 21 / JUN. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MÍN. 14°C MÁX. 23°C

NO CIRCULA ROSA 7 Y 8 VERIFICA AZUL 9 Y 0

Servicios legales y del Registro Civil en las Ferias del Bienestar; más info en: @SSaludCdMx.

Aumentan siete veces contagios confirmados

# Lleva Covid un mes de alzas en CDMX

Lamenta personal médico que cada vez se le facilite menos protección

SELENE VELASCO

La Ciudad de México ha registrado más de un mes de aumento de contagios y hospitalizaciones por Covid-19. De acuerdo con los datos de la CDMX y de la federación, la Capital del País comenzó con incrementos en casos sospechosos, confirmados y acumulados desde la primera quincena de mayo.

Salud federal reportó que entre el 15 de mayo y el 18 de junio los contagios confirmados aumentaron siete veces. Mientras que el 15 de mayo se registraban 393 casos confirmados, el 6 de junio eran mil 783 y 2 mil 920 para el 13 de junio.

La Federación también reportó que había al menos 20 mil 738 contagios activos al 19 de junio, así como 147 mil 591 sospechosos para la misma fecha.

Aunque el Gobierno de la CDMX no había publi-

cado sus cifras de hospitalizaciones, en su último reporte oficial —con corte al 12 de junio— confirmó que durante el último mes cada semana se incrementaron las hospitalizaciones.

Mientras que al 15 de mayo había 58 internos, al 12 de junio se reportaban 186, 22 de los cuales requerían intubación.

Una enfermera del Instituto de Enfermedades Respiratorias (INER) explicó que al mismo tiempo la mayoría de casos actuales de coronavirus y lamentó que no sólo se ha incrementado el número de enfermos que son enviados a recuperarse en casa, sino también el personal de Salud contagiado.

“El INER sigue siendo híbrido. Si hubo un ligero aumento de pacientes Covid, la población de mayor vulnerabilidad han sido los no vacunados, aunque incluso hubo contagios en el personal y eso que ya está la mayoría a la tercera dosis”, explicó.

Enfermeras coincidieron en que, conforme ha avanzado la pandemia, ha disminuido el equipo de protec-



En laboratorios privados, las filas de personas buscando una prueba Covid-19 van en aumento.

ción que reciben para evitar contagios.

“El material de protección personal poco a poco nos lo han ido quitando, actualmente sólo entramos con cubrebocas en áreas no Covid, y con goggles y cubrebocas N95 en áreas Covid y uniformes quirúrgicos, pero es lo que cada trabajador ha comprado, no por parte del Instituto”, añadió.

Especialistas en Salud urgen a que se mantengan las medidas básicas de preven-

ción para disminuir los contagios. Recordaron que las vacunas no evitan enfermarse y ninguna persona puede asegurar que no agravará.

Capitalinos consultados coincidieron en que planean paseos y reuniones familiares por las próximas vacaciones; algunos aseguran que mantendrán el uso de cubrebocas y priorizarán las reuniones en espacios abiertos, pero otros consideran que puede haber descuidos en la convivencia.

## Palomazo en casa

TESTIMONIO

SELENE VELASCO

Confinada tras haberse contagiado de Covid-19 por segunda vez, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, intensificó ayer sus actividades virtuales. Lo mismo mandó un mensaje a la Alcaldesa de Cuauhtémoc en videoconferencia, que rasgó algunos acordes en su guitarra al estrenarse transmitiendo por Facebook Live.

Por la mañana aseguró que la CDMX no frenará eventos masivos, pese al incremento de contagios. El domingo, Sandra Cuevas aseguró que en la demarcación que encabeza se evitarían aglomeraciones. Al respecto, la Mandataria capitalina le recordó que este tipo de decisiones no corresponden a las alcaldías.

“Las autoridades sanitarias son quienes están en la facultad de hacerlo, las alcaldías no son autoridades sanitarias. (En la CDMX) la autoridad sanitaria está establecida por un comité que coordina la Secretaría de Salud del Gobierno de la Ciudad de México.”

“Entonces, hasta ahora no ha habido ninguna orientación de este tipo. Hasta ahora, el Comité de la Salud de la Ciudad de México no ha establecido ninguna acción adicio-



La guitarra se la regaló su pareja.

nal, que nos sea las que ya, en general, se han dicho”, insistió.

Los conciertos y demás actos programados, sobre todo en el Zócalo, se mantendrán.

Por la noche realizó una transmisión desde su departamento en Tlalpan. Mostró la sala, el comedor, la vista de su ventana, algunas fotos y libros.

Dijo que sus síntomas fueron como “una especie de gripa muy fuerte”, pero que hoy se realizará una prueba para saber si puede reincorporarse a sus actividades. Y presumió una guitarra que fue regalo de cumpleaños.

—Cántese la de Pobre Soñador —le pidió un usuario.

—Otro día tocamos la guitarra juntos —contestó. Y sobre temas de pandemia, sólo pidió seguirse cuidando y adelantó que en el Censis Marina se aplican cuartas dosis.

## Tarda justicia con todo y recompensas

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Las recompensas monetarias no han podido ayudar a hacer justicia en ocho casos de desaparición o asesinato.

Guadalupe Pamela Gallardo es quien más tiempo tiene desaparecida y por cuya localización ofrecen desde 2021 una recompensa de hasta 500 mil pesos. En 2017 su familia reportó que no había llegado a su domicilio luego de acudir a un festival de música electrónica.

Para ubicar a Ángel Gerardo Ramírez Chaufo, Jesús Armando Reyes Escobar y Leonel Báez Martínez, la Fiscalía también ofrece el mismo monto por cada uno. Los tres desaparecieron luego de salir de trabajar de un restaurante el 29 de enero de 2019.

Desde el feminicidio en la Colonia Hipódromo de la activista María Cristina Vázquez en 2019, él o los responsables no han sido ubicados. En abril de 2020 se anunció una recompensa por hasta 2 millones de pesos, pero el caso sigue sin resolverse.

La activista formaba parte del Comité Fundador de Asociaciones de Residentes del Hipódromo y, según vecinos, fue amenazada de muerte luego de que logró detener la construcción de un edificio con irregularidades.

Para ubicar a los responsables de la muerte de la estudiante Aídee Mendoza Jerónimo, quien en plena clase en el CCH Oriente recibió un impacto proveniente del exterior de su salón, ofrecen también 2 millones de pesos.

También hay recompensas para localizar a Atzín Molina Salinas y Karina Itzel Morales Baltazar.

**Queda en deuda**

Expertos señalan que el programa de verificación en el Valle es insuficiente.

El Observatorio Ciudadano de Calidad del Aire (OCCA) hizo un llamado y un recordatorio a la CDMX y el Edomex para que desarrollen y publiquen medidas más estrictas a favor de la mejora de la calidad del aire.

El 11 de mayo de 2022, el OCCA envió una carta a los titulares de gestiones ambientales en ambas entidades para solicitar la adopción de criterios más estrictos para la obtención del holograma “00”.

Sin embargo, la misiva fue respondida sólo por el Estado de México, cuya Secretaría del Medio Ambiente indicó que considerará la viabilidad de la propuesta y que la turnó a la Cerve para las gestiones correspondientes.



Puestos ambulantes están sobre el carril que será una ciclovía en Avenida Guelatao, en Iztapalapa.

## Ven retos y obstáculos en ciclovía de Guelatao

FERNANDO MERINO

La ciclovía Guelatao, en la Alcaldía Iztapalapa, fue anunciada por el Gobierno capitalino hace más de dos semanas. Sin embargo, enfrenta retos: un tianguis que obstruye un sentido de la avenida los martes y los sábados, y vehículos estacionados que la invaden.

En un recorrido realizado por REFORMA, también se observó que en donde inicia la ciclovía hay un puesto de artículos de segunda mano que ocupa parte de la acera y el carril de extrema derecha.

Lillio Acosta, dueño de un puesto, comentó que lleva 30 años ahí y aseguró que está dispuesto a ser reubicado, siempre y cuando sea en un lugar donde sus ventas no se ven afectadas.

“Yo estaría dispuesto a moverme, sé que estamos invadiendo la avenida, pero cuando yo me voy queda

**Lillio Acosta, comerciante**

“Vivo del tianguis y a mí no me ayuda nadie, por lo que, si me mueven (por la ciclovía), ojalá sea a un lugar en donde mis ventas no se reduzcan”.

límpio. Vivo del tianguis y a mí no me ayuda nadie, por lo que, si me mueven, ojalá sea a un lugar en donde mis ventas no se reduzcan”, indicó.

Además, hay empresas de reciclaje que tienen estacionados sus vehículos en los carriles de extrema derecha, los cuales permanecen ahí por largos tiempos, acusaron vecinos.



Un experto señaló que serán necesarios operativos para evitar que autos estacionados invadan el ciclocarril.

Ernesto Morua, académico de la UAM, destacó los beneficios de la ciclovía, como unir el Metro Guelatao, de la Línea A, con la estación Santa Cruz Meyehualco del Trolebús Elevado y acercarla a Constitución de 1917, de la Línea 8, donde se construirá un biciestacionamiento.

Sin embargo, señaló que tendrán que resolverse los

retos por medio de negociaciones con los comerciantes y los propietarios de las empresas de reciclaje.

Sobre el uso del carril de extrema derecha como estacionamiento, como ocurre en Insurgentes o México-Tacuba, apuntó a que tendrían que realizarse operativos constantes para liberarla en caso de ser necesario.



**avisos**  
Encuétralos en la página 6  
55-5140-5140